

SUSCRIPCIÓN

Salamanca, 3 pesetas al trimestre. Resto de España 3'75 idem. Extranjero 5 idem. Anuncios y reclamos, precios convencionales.

Número suelto 5 cts.

El Castellano

Dirección, Redacción, Administración. Calle de Zamora, núm. 24

TELÉFONO, 16

Periódico de la tarde. Dos ediciones diarias

FRANQUEO CONCERTADO

25 números 75 cts

ANDARIV VER

LAS GUILLERIAS

Entre la cuenca del río Tordera—porque el Ter, nace más al Norte y al Este—y la cuenca del Besos, no hay otra sierra más elevada que la del Montseny (1.197 metros) con sus tres elevaciones: El Turó (el pico) de las Agudas, el Turó del Home y Matagalls. Desde la falda meridional de cualquiera de esos tres picos, ó desde un valle cercano á ellos (el Plá de las Arenas) se divisa en su conjunto un enmarañado bosque de montañas, y montañas de bosque variado y espeso: son las Guillerras.

Quién haya leído las descripciones de la Vendée hechas por Victor Hugo, encontrará alguna semejanza con este panorama. Por cualquiera de estos montes llenos de castaños, de avellanos, de hayas, de pinos, de robles y encinas, hay senderos de cabras por donde se sube trepando, por donde se desciende resbalándose con peligro de caer en torrenteras y barrancos. Por aquí se mantuvo y sostuvo en bandaje el famoso Serrallonga. Por entre estas casas de labriegos (maños) se mantuvo y sostuvo un fuerte núcleo de partidas carlistas en las guerras civiles del siglo pasado. Donde parece que no pueda haber puesto la planta el hombre, ó por lo menos el hombre en condiciones de trabajo, hay sin embargo señales de cultivo: se explota la riqueza forestal, más que lo sembrado.

Y una vez arriba, en cualquiera de estos picachos, ¡qué espectáculo más hermoso! El horizonte cierra por un lado con los Pirineos cuyos picos se entrelazan, en tardes de esto con las nubes de blancos vellos que no se conocen si son de nieve ó de vapor. Por la tarde se divisa el mar azul, el mar latino, en el cual surgen á lo lejos como puntas ó manchas oscuras las montañas de Mallorca.

Y del otro lado del Montseny, en la llanura (que así parece, desde arriba) regada por el Ter, vense numerosos poblados, que en realidad son ciudades importantes: Girona á un extremo, Vich al opuesto, nidios de pájaros que como tales semejan, villas, aldeas y maños como salpicando la alfombra de variada tonalidad verdosa que se extiende en derredor.

Sin querer se extasió el ánimo con la contemplación de la grandeza del espectáculo, con la pequeñez de lo realizado por la criatura, y se eleva de nuestro pecho un vaho de ternura, de calma, un sentimiento de benévola consideración ante las luchas humanas. Si el cuerpo se empedrece, el alma se agranda en las alturas.

Esta tarde, víspera del Carmen, descendía de una de estas cumbres en donde el escalofrío de la emoción se ha juntado al de la niebla que empezó á envolverme. Metido en plena selva, sin otra vista que los brezos y las juncueras, los nogales y castaños, mi ruta hace una rápida vuelta metiéndose en otro círculo de lomas igualmente guardadas por el bosque. De repente llegan á mi oído los rumores de voces humanas: cantan, y cantan mujeres: se perciben las cadencias de un Salmo, más cerca se oye el acompañamiento de un armonium. Es que en medio de las Guillerras está la parroquia de San Hilarió: un pequeño templo y la casa de Messén Angel, el Rector. No hay más edificios en un kilómetro á la redonda.

Yo me quedé á la puerta de la iglesia, y así oyendo el coro de voces juveniles. Ensayan para mañana un trisagio, y una sola voz de tiple entona vigorosamente una estancia de Santa Teresa: «quien á Dios tiene, nada le falta, solo Dios basta».

En Frente

Correo de Madrid

Madrid, 18. De San Sebastián. De la capital de Guipúzcoa comunican las siguientes noticias: El Rey, después de oír misa en la capilla del Palacio de Miramar, se dirigió al alojamiento del conde del Serrallo, y de

allí, acompañado del general al Club Náutico, donde le recibió el general Boado. Don Alfonso fué transbordado al balandro «Hispania» y comenzó la regata definitiva para disputarse la copa del marqués de Cubas. La Reina doña Cristina, desde el Palacio de Miramar, seguía los incidentes de la lucha: esta duró más de dos horas á causa del fuerte viento contrario que reinaba.

A las cuatro menos cuarto entró en bahía el «Hispania», vencedor. El Monarca fué saludado por los hurras de la tripulación del cañonero «Terror», y en una canoa del «Giralda» desembarcó en el Club Náutico. El embajador de España en Berlín telegrafía que la escuadra alemana es muy posible no toque en San Sebastián.

Han sido detenidos los célebres ladrones de las cajas de caudales el Chato y Pie de onzas.

El gobernador civil ha pedido noticias sobre el supuesto accidente del señor Wurst. Hay gran ansiedad por conocer detalles.

De La Granja

El martes, á las siete de la tarde, saldrá de aquí en automóvil, para Segovia, S. M. la Reina Victoria. Allí tomará el tren que ha de conducirla á San Sebastián donde de sabido es que la corte ha de pasar el verano.

Los Reyes regresarán á este Real Sitio el día 15 de Septiembre, y el día siguiente, ó sea el 16, marchará la Reina Victoria á Salamanca donde será la reina de la fiesta en los juegos florales.

Cuando para esa fecha regrese la corte á San Ildefonso se organizarán partidas de polo y cacerías regias para aminorar la gran cantidad de reses existentes.

Sobre elecciones

En la próxima semana se propone el señor Lacierva tener terminada la resolución de los expedientes relativos á las últimas elecciones municipales.

En muchos de estos expedientes ha acordado el ministro la nulidad, y como consecuencia de ello hoy se verificarán en varios pueblos nuevas elecciones.

Próximo Consejo

Es probable que mañana ó pasado se reúnan los ministros en Consejo, bajo la presidencia del señor Rodríguez San Pedro, para tratar de varias cuestiones de carácter administrativo.

Accidente de caza

De Fuentesauco llegan noticias de un tristísimo suceso ocurrido hoy en aquel pueblo.

El joven Victoriano Suarez, provisto de su escopeta, salió al campo dispuesto á cazar perdices.

Al pasar por un campo de almendros tuvo la desgracia de que la escopeta se le disparase, matándole.

No mucho después acertó á pasar por el sitio en que el suceso acababa de ocurrir una mujer que vagaba por las inmediaciones.

Vió tendido en tierra á Victoriano Suarez á quien conocía y creyéndolo dormido, se acercó á él con ánimo de despertarle. Mas al aproximarse á él vió que las ropas del desgraciado joven estaban ardiendo, sin duda por efecto del fogonzoso, y se convenció de que Victoriano estaba muerto.

Tan terrible impresión le produjo el descubrimiento, que ha enfermado de mucha gravedad, hasta el punto de que su estado inspira serias inquietudes.

La escuadra inglesa

Hoy ha comenzado á maniobrar la escuadra, surta en el río Támesis. Millares de personas de la capital y de todo el Reino Unido presencian el magnífico espectáculo que ofrece el río, viendo hacer prácticas á los 149 buques de guerra.

Supuesto accidente de Moret. Afortunadamente, resulta desprovisto de todo fundamento el rumor que circuló anoche y que tanto ha alarmado á los amigos y parientes del jefe del partido liberal, relativo al supuesto accidente de que éste había sido víctima dando un paseo en automóvil por una de las carreteras de Berna.

Dícese que en la redacción de nuestro estimado colega Diario Universal se ha recibido esta tarde un telegrama participando que el señor Moret se encuentra sin novedad.

El señor ministro de la Gobernación ha insistido esta tarde en su creencia, ya manifestada á medio día, de que se trataba de un canard; pero á pesar de ello ha telegrafiado al cónsul de España en Berna pidiendo noticias de la salud del señor Moret.

El cónsul aún no ha contestado al ministro.

Esta tarde se aseguraba en varios círculos que se trataba de una broma de pésimo gusto, y hasta se citaba el nombre del autor, que es de un ex-diputado á Cortes.

Segunda conferencia

El sábado se verificó en el ministerio

de Estado la segunda conferencia del embajador marroquí y el señor Allendesalazar.

Leyóse una larga nota en que se hace la historia de las relaciones de España y Marruecos á partir desde la guerra de 1860, para concluir con la relación de lo acontecido últimamente en Melilla y de las garantías que España exige para que sus plazas de Africa, su comercio y sus súbditos, sean respetados.

El embajador, después de hacer mil protestas de afecto á España, pidió plazo para consultar al Magzen algunos de los extremos que contienen las notas de España.

El copie de éstas le fué entregada al embajador en una preciosa cartera de piel de Rusia con inscripciones en árabe.

Rumor desmentido

Anoche circuló el rumor de que la embajada marroquí estaba á punto de regresar á sus pais, y con tal motivo se hacían muy diversas conjeturas acerca de las causas á que pudiera obedecer tal determinación.

Preguntado más tarde un ministro de la corona, negó en absoluto la veracidad del rumor, expresándose en la siguiente forma:

«No hay nada de eso, ni puedo adivinar nada de nada sale tal noticia. Antes al contrario, la embajada permanecerá en Madrid durante todo el tiempo que sea necesario para terminar las negociaciones, las cuales serán un poco largas.»

El ministro de Estado, es quien lleva personal y directamente el peso de las negociaciones, y al marcharse á San Sebastián dejará trazada la orientación que deben seguir en ese asunto los encargados de sustituirle interinamente. Además el señor Allendesalazar irá á Madrid cuantas veces sea precisa su presencia.

Paréceme ser que el rumor reconocía por fundamento el hecho de que en las negociaciones se abrirá un paréntesis de diez ó doce días, tiempo que necesitan los delegados marroquíes para recibir contestación á las consultas que han formulado, á Meley Hafid con motivo de los sucesos de Melilla.

Copla del día

Porque á su gusto se casó el Infante, de Infante le quitaron hasta el nombre. Pero en el mismo instante dióle el mundo otro título: el de hombre.

Muerte de don Carlos

Según telegramas que se reciben de Varesse, ayer á las cinco de la tarde falleció el pretendiente á la corona española y jefe del partido carlista español don Carlos de Borbón víctima de un colapso cardíaco.

La noticia ha circulado por Madrid rápidamente y entró los partidarios de don Carlos ha causado enorme sensación.

Los carlistas halláanse como anonadados aunque muchos de ellos saben que el estado de don Carlos no permitía abrigar grandes esperanzas sobre su vida.

No es ocasión de hacer una larga necrología del Pretendiente, lo cual equivaldría al relato de una gran parte de la historia de España durante el último tercio del siglo XIX.

Limitámonos pues por hoy á expresar nuestro sentimiento por la muerte de un miembro de la familia real española y de cuyo amor á España nadie pudo dudar jamás, siendo este pérsame un sencillo tributo á la muerte de un príncipe caballero y patriota á su modo.

Ingreso en Correos

1.500 plazas

La Gaceta publicó ayer una real orden en virtud de la cual se convocó á oposiciones para ingreso en el Cuerpo de Correos, por la clase de oficiales quintos, al efecto de cubrir 1.500 plazas que, en relación con el plan de reformas comprendido en la ley de Bases de 14 de Junio último, se juzgan necesarias para hacer frente á las necesidades del servicio hasta 31 de Diciembre de 1910, y se otorgarán á los opositores aprobados por el orden de su calificación á medida que sean creadas y dotadas en presupuesto ó resulten vacantes después que hayan ingresado los que actualmente se encuentran en expectación de destino.

Para concurrir á esta convocatoria será necesario que los aspirantes sean españoles, tener cumplidos dieciseis años y no exceder de treinta el día 31 de Diciembre próximo, no haber sido senten-

ciado por los Tribunales de Justicia á pena efectiva ó correccional, ni encontrarse procesado por delito, no tener defecto físico que le inhabilite para el servicio, no encontrarse separado de cualquiera de los Cuerpos ó destino de la Administración pública por faltas cometidas en el desempeño del cargo, acreditar buenos conducta y reunir todas las demás condiciones exigidas por la ley para ser funcionario público.

Presentarán los documentos de costumbre. Las instancias documentadas se entregarán en el Registro del Centro ó en las Administraciones principales antes del 20 de Agosto á las cinco de la tarde.

Para el examen previo se constituirán Tribunales en Madrid, Barcelona, Zaragoza, Valencia, Sevilla y León.

Los tribunales para los ejercicios de oposición se constituirán en Madrid solamente.

Antes del 20 de Septiembre se decretará la admisión ó exclusión de solicitantes.

El examen previo comenzará el 20 de Octubre y el primer ejercicio de oposición el 8 de Noviembre.

El examen oral, que deberá comenzar para cada grupo de examinados en la misma fecha ó en el siguiente día hábil al del escrito, consistirá en la explicación ó ampliación que el Tribunal considere necesaria del análisis gramatical hecho por el interesado; en leer y traducir otro texto francés, conversando además con el Tribunal sobre generalidades del servicio de Correos en aquel idioma, y en contestar una lección de Aritmética, sacada á la suerte entre todas las del programa, menos la que sirvió para el ejercicio escrito del propio examinando.

DE TOROS

Las corridas de ayer

En Cartagena se lidió ganado de Flores que resultó bueno, matando siete caballos.

Machaquito de Sevilla estuvo superior matando. Puse buenos pares de banderillas cortas, siendo ovacionado.

Cortijano estuvo bien y regular.

En Madrid se lidió ganado del Duque de Veragua por Punteret, Dominguy y Peribañez.

Los toros resultaron regulares. Domingo superior; Punteret y Peribañez resultaron heridos el primero con una contusión en la región supra-maleolar interna y otra en la región axilar izquierda y el segundo con una contusión de primer grado en la región mamaria izquierda.

En Vista Alegre se corrió ganado de don Matías Sanchez, que cumplió.

El tercer bicho cogió al espada Recajo, ingresando en la enfermería con fuertes varietazos.

En la plaza de la Barceloneta se jugó ganado de Solís, que dió buen juego.

Guerrero y Gaona cumplieron. Al hacer un quite en el segundo toro el espada Guerrero, fué alcanzado por el bicho, resultando con un leve puntazo que no le impidió el continuar toreando.

Exoneración de un Infante

Sobre la cuestión motivada por la boda del Infante don Alfonso con la Princesa Beatriz de Coburgo, continúan hablando las gentes apasionadamente y la prensa escribe largas informaciones y artículos.

Confirmase la noticia que ya anticipamos el sábado de que el Infante había dado cuenta á su madre la Infanta doña Eulalia y al Rey don Alfonso de sus relaciones amorosas y su deseo de ponerlas feliz término, solicitando para ello la familiar y legal autorización que se le había negado.

Antecedentes

El Infante había conocido á la Princesa en Madrid y en La Granja, pues como se recordará esta bellísima joven ha estado en España pasando una temporada al lado de la reina Victoria, con la que está unida por lazos de amistad y de parentesco.

Don Alfonso de Orleans acaba de salir de la Academia de Infantería, donde no hace muchos días recibió el despacho de oficial de manos del Rey y á presencia de su madre la Infanta Eulalia.

Como prueba de particular estimación, los profesores de dicha Academia le regalaron el día de su salida una preciosa espada fabricada en Toledo y en cuya hoja se leía esta inscripción del romancero: «A más contríos más bríos».

El martes último el Infante salió de Ma-

drid con dirección á París, y de aquí á Coburgo; aparentando ir á despedirse de la Princesa, por si el Gobierno español le destinaba á Melilla, como el nuevo teniente había solicitado.

El terrible decreto

He aquí el decreto que ayer publicó la Gaceta:

«Habiendo contraído matrimonio don Alfonso de Orleans y Borbón sin llenar los requisitos ni obtener los consentimientos que, según su clase, eran necesarios, conforme á las leyes del reino, en cumplimiento de las mismas y de acuerdo con mi Consejo de ministros, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Queda privado don Alfonso de Orleans y Borbón de las preeminencias, honores y demás distinciones correspondientes á la jerarquía de Infante de España que le fueron concedidas por Real decreto de 11 de Noviembre de 1886, así de las concedidas como caballero de la insigne Orden del Toisón de Oro y gran cruz de la Real y distinguida Orden de Carlos III en 18 de Noviembre de 1886 y 13 de Mayo de 1907, y de otras cualesquiera gracias y mercedes que de mí hubiese recibido.

Art. 2.º Los ministros respectivos adoptarán todas las resoluciones necesarias para la eficacia é inmediato cumplimiento del presente decreto».

No hay que ponderar la sorpresa de los madrileños al enterarse esta mañana por la Prensa de la exoneración del Infante don Alfonso, aún mayor por tratarse de quien, como el hijo de la Infanta doña Eulalia, era tenido por uno de los parientes más queridos del Rey.

¿Qué delito ha cometido don Alfonso de Orleans para que así le castiguen?—se preguntaban asustadas las gentes al echarse á la vista las titulares con que los periódicos rotulaban el suceso.

Un delito de amor—se contestaban luego. Y una sonrisa de indulgencia y simpatía acompañaba á la lectura y á los animados comentarios que el caso motivaba.

La boda

El matrimonio del ex-Infante y la Princesa de Coburgo ha recibido una triple sanción efectuándose en un mismo día con arreglo al rito católico y al protestante, cumpliéndose además los requisitos que exige la ley civil.

Esto demuestra que la Princesa continúa perteneciendo á la religión luterana en que se ha educado, siendo esta indudablemente la causa principal, aunque no la única, de la oposición que ha hecho á la boda la familia real de España.

Telegramas de la mañana

Nuevo combate

En la tarde del sábado se ha librado un combate en las alturas del Gurugú. Según comunican de Melilla numerosos grupos de moros atacaron nuestras posiciones desde las cuales se les contestó con vivo fuego de cañón y fusilería.

El general Marinas dirigió la acción, teniendo por prudencia que pedir refuerzos á la plaza. Estos se le enviaron inmediatamente, pero los moros cesaron pronto en su ataque.

Créese que los riffeños han tenido muchas bajas. Las nuestras se ignoran.

Dimisión del gobierno griego

ATENAS. N. Teodokis ha presentado al Rey la dimisión del Ministerio.

El hecho ha causado extrañeza, pues la nota de las potencias protectoras de Creta había causado buena impresión en la opinión pública.

El Rey Jorge ha llamado á M. Rhallys, confiándole la misión de construir nuevo Ministerio.

M. Rhallys solicitó un plazo para consultar á sus amigos políticos.

El lunes participará al Monarca el resultado de sus gestiones; Reina tranquilidad completa en toda la nación.

Huelga solucionada

Comunican de Oporto que hoy han reanudado el trabajo los empleados de los tranvías que estaban en huelga. El concejal Leite es el que ha servido de árbitro para el arreglo.

Bülow á Norderdey

As las ocho de la mañana marchó el ex-canciller von Bülow á Norderdey, su pueblo natal. Como anticipé, el pueblo berlinés dispuso al eminente estadista una despedida estruendosa.

El Sr. Oliva en Salamanca

En el tren correo de la madrugada y por la línea de Medina, llegó ayer de Madrid el señor Pérez Oliva.

En la estación esperabanle varios de sus amigos particulares y políticos y una Comisión del gremio de industriales cuya invitación para un banquete motivaba el viaje del distinguido salmantino.

El señor Oliva se hospedó como de costumbre en el Hotel Comercio y tras muy breves horas de descanso, tuvo que dedicarse a la impropia y para él grata tarea de recibir al incontable número de amigos que acudieron a saludarle.

Aquello fué un jubileo que duró hasta la una de la tarde, hora en que el señor Oliva tuvo que abandonar su habitación para trasladarse al Pasaje donde ya le esperaban los que habían de comer en su compañía.

El banquete

En el mayor de los comedores del acreditado restaurant y fonda que dirige el señor Chiapado con un celo y una habilidad que vienen siendo elogiados desde hace muchos años, se tenía dispuesta la mesa a la que se sentaron unos cien comensales.

Faltado a lo que es costumbre en esta clase de banquetes, la Prensa no había sido invitada expresamente, aunque algunos periodistas asistieron movidos del interés que les inspiraba el acto y teniendo que solicitar previamente su admisión. El CASTELLANO no concurrió porque no quería figurar como admitido, sino como invitado.

No obstante, y por deferencia al cariñoso amigo en cuyo honor se celebraba el banquete, daremos acerca de éste las noticias que alguno de los smables comensales nos ha suministrado, y sin echar a mala parte la falta cometida con la Prensa que atribuímos exclusivamente a la inesperienza y poca práctica de los organizadores del banquete.

A la mesa se sentaron entre otros muchos que la persona a quien antes aludimos no puede recordar:

- Bias Alonso, José Pastors, Juan Blanco, Santiago Riesco, Luis Caballero, Isidro Segovia, Simón Iñigo, Ramón Luengo, Américo Ajo, Manuel González, Tomás González, Simón González, Antonio Vicente, Indalecio Hernández, Lucas Calvo, Tomás Calvo, Ángel Esteban, Manuel Hernández, Alfonso Sánchez, Ramón Martínez, Fabián Diego, Manuel Gómez, Toribio Rodríguez, Guillermo Hernández, Leopoldo Hernández, Ángel Madruga, Santiago Ramos, Joaquín de Pablos, Manuel de Santa Lucía, Anselmo Hernández, Juan de Antonio, Ramón Sarduño, Luis Mulas, Miguel Martín, Isidoro Varas, Natalio Miñambres, Eduardo Villoria, Pedro Montejo, Feliciano Libianos, Manuel Garrido, Ángel Devales, Eugenio Hernández, Pedro Recio, Alfonso Herrera, Manuel Herrera, Salvador Domínguez y Federico Sánchez.

El menú fue excelente y tal como corresponde a la fama del restaurant de Chápado, sin que faltasen ni platos exquisitos ni el halado y los más variados postres.

Al terminar el banquete, brindaron los señores Pablos, Madruga, Riesco, Luengo, de Antonio, Devales, Segovia, Hernández Sanz y Caballero, expresando todos su incondicional adhesión al señor Pérez Oliva, haciendo calurosos elogios de su persona, y estimulándole para que sin desmayos de ninguna clase perseverase en su propósito y en sus campañas consagradas al bien de Salamanca y de los salmantinos.

Para agradecer estas manifestaciones habló después el obsequiado señor Oliva, pronunciando un discurso que no careció de intención. Confirmando los hechos a que había aludido en su brindis el señor Caballero, dijo que en efecto su ex-amigo el señor Lacierve le había hecho indicaciones, cuyo significado era fácil de entender para que hubiera presentado su candidatura en las pasadas elecciones generales por el distrito de Béjar, pero que él había rechazado esa invitación, diciendo que ó no sería diputado ó lo sería solamente por Salamanca.

Añadió que en Salamanca había obtenido el acta, pero que se la habían quitado en Madrid, porque así era preciso por los acomodamientos entre los partidos políticos, y porque entonces el gobierno quiso dar gusto a los integristas.

Repitió que aunque en algunas ocasiones los representantes en cortes de esta provincia le hacen objeto de sus desvíos y preferencias, él sigue considerándose diputado salmantino y trabajando en defensa de los intereses de Salamanca.

El señor Pérez Oliva fué aplaudidísimo y aclamado con calor al terminar su brindis.

Antes de que comenzara el almuerzo el fotógrafo don Venancio Gombau sacó una instantánea del grupo de los comensales.

En el sudexpreso de las once y media de la noche el señor Oliva regresó a Madrid, siendo despedido en la estación por un numeroso grupo de correligionarios y amigos.

Reunión de propietarios

En el Círculo Mercantil se reunieron ayer a las once bastantes propietarios de fincas urbanas con objeto de constituirse en sociedad para mayor defender sus intereses.

Figuraba como presidente de la Comisión organizadora el señor Rodríguez Miguel, el cual en breves palabras dió cuenta de lo hecho por la Comisión organizadora indicando la conveniencia de fundar una Asociación de propietarios de fincas urbanas y después aumentarla hasta llegar a fundar una cámara.

Hicieron algunas observaciones los señores Morat y García Romo dando este último lectura al reglamento de la Asociación de Bilbeo acordando adaptarlo a las necesidades de nuestra ciudad.

Este mismo señor hizo alguna consideración acerca de la forma en que habían de pagar la cuota los asociados diciendo además que se considerarían como socios fundadores exentos de entrada los que ingresen antes de aprobarse el reglamento y que los que lo hicieran después de aprobado abonarían una cuota que no quedó fijada.

Y después de algunas consideraciones hechas por algunos de los reunidos y de haber sido desechada la dimisión que don Luis Rodríguez Miguel presentó del cargo de presidente, se levantó la sesión.

Entre los reunidos reinó unanimidad de pareceres.

Los Juegos Florales

Lemas y número de orden correspondientes a los trabajos recibidos.

- Cartel español: 57 Por Dios y por la Patria (6.º), 58 Por Dios y por la Patria (7.º), 59 Por Dios y por la Patria (8.º), 60 Por Dios y por la Patria (9.º), 61 Beati qui non viderunt et crediderunt, 62 Las tres cosas del tío Juan, 63 El arte está en la Naturaleza, 64 Dame un puesto de apoyo para mover el mundo de las inteligencias y de los corazones, 65 El triunfo estimula al trabajo, 66 Por Dios y por la Patria (10.º), 67 Por Dios y por la Patria (11.º), 68 Por Dios y por la Patria (12.º), 69 El elogio merecido, aún siendo apasionado, no es adulación ni galantería si quiera, 70 Por Dios y por la Patria (13.º), 71 Ego diligentes me diligo, 72 Perfume de las flores, 73 Padecer ó morir, 74 La educación es la mejor riqueza que pueden darnos nuestros padres, 75 El arma del débil es la paciencia, 76 Que te salben otros, nó tu mismo, 77 Felisa, 78 Bienaventurados los limpios de corazón, 79 Arts, natura, veritas. Cartel portugués: 13 Jork (2.º), 14 Paysagem, 15 Colorado, 16 Portugal é Hespanha, 17 Elegia, 18 Nemo dat quod non habet, 19 Sic itur ad astra, 20 Non bis in idem, 21 Vitam impendere vero, 22 Nec plus ultra, 23 Quod volumus, facile credimus, 24 Na adeia.

PERSONALES

En La Moral de Castro ha fallecido don Matías Blanco Campo, padre de nuestros buenos amigos don Baldomero y don Leopoldo.

A su familia damos nuestro pésame. Don José M. Viñuela, sufrió ayer una caída en su comercio, produciéndose varias contusiones en la cara y la dislocación del brazo izquierdo.

Se encuentra en Ciudad-Rodrigo el maestro organista de la Catedral de Salamanca é inspirado compositor don Dámaso Ledesma.

Han regresado: De Valdeobispo (Cáceres) el maestro interino de aquella escuela é querido compañero nuestro don Vicente Corbo Encinas. De Barco de Ayala, don Guillermo Hernández Sanz y don Ricardo Díez. De Béjar, don José Corbo y don Luis Caballero Noguero, este último con el exclusivo objeto de ver y saludar en Salamanca al señor Pérez Oliva.

De Capeda, don Primo Garrido. De Ciudad-Rodrigo, después de haber aprobado sus estudios en las academias de Administración militar é Infantería, respectivamente, don Antonio Castellary y don Eduardo Urceta.

De Vitigudino, el Juez de Sedano (Burgos), don Jacinto Angoso.

De la Sierra, don Eudoxio de Castro.

De Madrid, don José Giral.

Han salido: Para Cespcedosa de Tormes, don Leopoldo Soler.

Para Oporto, con sus hijos, doña Mercedes Ruiz de Mérida.

Para Bilbao marchará mañana el rector señor Unamano.

DE LA CIUDAD

UNA REYERTA

En la plaza Mayor ocurrió una reyerta á eso de las dos (hora en que las agraciadas modistas lucen sus talles por nuestra monumental plaza) una reyerta entre los jóvenes José Sánchez y Luis García que á

no intervenir el guardia municipal señor Mendo, tal vez hubiera tenido consecuencias desagradables, pues el Luis esgrimió un cincel de bastantes dimensiones.

Parece ser que no hubo otros motivos que la rivalidad producida por haber estado los dos en relaciones con una agraciada modista.

Y habiéndose encontrado hoy en la plaza Mayor, quisieron dirimir la cuestión á tropozos. Pero seguramente se les calmarán los nervios pasando la tarde en el casino municipal.

LOCALES

Por haber llegado tarde a nuestras mapas, no hemos podido hoy publicar la acostumbrada crónica «Miscelánea» de nuestro querido compañero Ramón Barco.

La publicaremos mañana, seguros de que nuestros lectores la hallarán interesante y la saborearán con el gusto que todas las demás de nuestro recordado paisano.

Contra la mendicidad

Hoy presentará el concejal señor Villalobos en la sesión de esta tarde, una proposición encaminada á evitar y reprimir la mendicidad callejera en Salamanca; la idea no puede ser más plausible. Veremos si los medios de realizarla responden á tan noble propósito.

Recaudación de consumos

La recaudación del impuesto de consumos produjo en los distintos felatos de la ciudad el resultado siguiente durante los días de ayer y anteaer:

Table with 2 columns: Felato and Amount. Total: 2892'26

LA REVOLTOSA.-Zapatería

La casa mejor surtida y la más barata. Precios sin competencia. Grandes novedades de temporada.

LA REVOLTOSA.—Escalera de Pinto 1 y 3 Salamanca

Suasta

El día 21 del corriente mes y hora de las doce, se venderán en pública subasta en la Notaría del doctor Prada, Zamora 26, las casas número 28 de la calle de Abajo y la núm. 53 de la de San Justo, ambas de esta capital.

GABINETE ODONTOLÓGICO DE Matías Ludeña

Especialista en enfermedades de la boca y Dentaduras artificiales. Plaza Mayor núm. 15 principal

La única legítima sal Viechy-Etat para bebidas se expende en cajitas metálicas de 50, 25 y 10 pesetas á las dosis de un litro. Exíjase sal Viechy-Etat. Recházense las imitaciones.

Se ha ordenado al alcalde de Doñinos, que inmediatamente se proceda á cegar la charca inmediata al pueblo y que está siendo un foco de infección para la salud pública.

Por don Eduardo Aparicio, se ha hecho efectiva la multa de 125 pesetas que le impuso el gobierno de Cáceres por no adoptar medidas sanitarias en los ganados que tenía pastando en San Martín de Trevejo.

Un escrito presentado en este gobierno por varios vecinos del Payo, contra acuerdo de aquel Ayuntamiento sobre el nombramiento del depositario de fondos, ha sido remitido á aquella alcaldía para que emita informe.

La importante revista madrileña ilustrada, Respetable Público... que hasta ahora venía publicándose los domingos, en lo sucesivo se pondrá á la venta los martes de cada semana, á fin de que sea el periódico ilustrado que más pronto lleve á provincias la información taurina madrileña correspondiente al domingo anterior.

En lo sucesivo Respetable Público... costará solo diez céntimos el número, sin que por ello se aminore en lo más mínimo la información gráfica que ahora publica.

Se arriarán los pastos de invierno de la dehesa de Aldeanagüierrez y Cañadino, término municipal de Ledesma, suficientes para setecientas ovejas de vientre. Para el precio y condiciones, informará el monarca de dicha dehesa.

Para casa de los padres, se necesita con urgencia: Inutil presentarse sin buenas referencias. Informarán en la administración de este periódico.

Nuevo almacén

Materiales de construcción de todas clases. Venta por mayor y menor de cales, yeso, cementos, tejas, ladrillos, baldosines, tubos de gres, barro, cemento, mosaicos hidráulicos y azulejos. Plaza Mayor 38, Salamanca.

Plaza de Toros de Peñaranda

El día 22 del actual y á las cuatro de la tarde, tendrá lugar la subasta de los caballos de las dos corridas de feria, en pliego cerrado, siendo obligación del rematante proporcionar monturas, puyas, palos y un reserva. Inmediatamente, y en pliego cerrado, se subastará la

carne de los toros con sujeción al pliego de condiciones que está de manifiesto en la secretaría de la Junta.

El clima

Table with 2 columns: Observaciones meteorológicas and Values. Includes pressure, temperature, and wind data.

Por los agentes de vigilancia se han efectuado numerosos cacheos que han dado por resultado la recogida de armas, algunas de gran tamaño.

Ha sido declarado prófugo por el Ayuntamiento de Mogarráz, el mozo del actual reemplazo, Hugo Hernández.

El teniente coronel de la caja de reclutas de esta ciudad, ha enviado al gobernador una circular referente al ingreso de mozos en caja pertenecientes al actual reemplazo.

Han sido declaradas válidas las elecciones de Fuente de San Esteban, anulando el dictamen de la Comisión provincial.

Por creencia autora del robo de varias prendas de vestir, propiedad de Juan Santos, ha sido denunciada al Juzgado correspondiente Basilia Vicente.

El juez de Instrucción de Hervás cita al procesado José Luis Brojos, para que responda de los cargos que le resultan en la causa que se le instruye por hurto.

A virtud de propuesta de la Junta facultativa de Construcciones civiles, ha sido nombrado arquitecto director de las obras de conservación, reparación y reforma de los edificios dependientes del Ministerio de Instrucción pública, nuestro particular amigo el arquitecto señor Vargas.

El «Boletín Oficial» publicará una Real orden de Gobernación sobre disposiciones sanitarias.

Se han dado órdenes oportunas para que sea trasladado desde Burgos á Vitigudino, el preso José Pérez Blanco.

Han sido denunciados al gobernador varios cocheros que dejaron sus vehículos abandonados en la estación del ferrocarril.

El juez municipal de Tejado envía al gobernador un anuncio con las yacantes del secretario y suplente de aquel Juzgado.

Se ha remitido para su informe al alcalde de Cristóbal el recurso de alzada interpuesto por don Gregorio Andreino contra providencia de aquella alcaldía, sobre la multa que impuso al recurrente.

Al alcalde de Huerta se ha remitido para que informe por escrito referente á la protesta que algunos concejales formularon contra la forma legal del nombramiento de alcalde.

Libro útil

Manual práctico é indispensable á los que se dedican al comercio é industria: de utilidad y conveniencia para las escuelas de primera enseñanza y de adultos; oficinas y clases sociales en general.

Comprende: Teneduría de libros, por partida doble aplicada al comercio y á otros negocios ó empresas; caligrafía; problemas aritmético-mercantiles; documentación, correspondencia y ortografía.

Se halla de venta en las librerías de los señores Nájera, Cuesta y Calón, al precio de 3 pesetas, y su autor, don Leopoldo Carbajosa, oficial de la Diputación provincial de Salamanca, lo remite certificado enviando 3,50 pesetas en libranza, carta orden ó sobre monedero.

TELEGRAMAS

La muerte de don Carlos

Nuevos detalles. La primera noticia de la muerte de don Carlos recibióla en Madrid el conde Pinar en un telegrama que le enviaba desde Varesse su hermana Matilde, dama de don Berís.

Desde ayer mañana don Carlos se sintió mal y los médicos dijeron que se hallaba congestionado.

A las cinco de la tarde le sobrevino un colapso del que falleció instantáneamente. Un sacerdote le administró la extremaunción subcondición.

Don Jaime y Felú

Ignórase en estos momentos el paradero de don Jaime que no se hallaba en Varesse. Búscasele por todas partes para comunicársele la triste noticia.

El señor Felú, que se hallaba en Estella, fué avisado telegráficamente y en automóvil, ha salido de dicho punto para venir á Madrid.

Asamblea de carlistas

Dáse por seguro que en Madrid se celebrará una importante asamblea de tradicionalistas en que se hará acto de acatamiento al heredero de don Carlos don Jaime de Borbón, reconociéndole por señor y jefe.

Pánico en una Audiencia

Comunican de Viena que durante la celebración de la vista de una causa por delitos de alta traición, cayó sobre el Tribunal un gran pedazo de estuco, que no originó desgracias.

Se dice que hay algunas personas heridas y magulladas.

La revista navil

PARIS. Comunican del Havre que el presidente Fallières ha pasado revista á la escuadra.

El espectáculo fué sorprendente. Los buques hicieron honores, así como el acorazado inglés que fué á saludarle en nombre del Rey Eduardo, al presidente de la República francesa.

Fallières felicitó al almirante y telegrafió al Rey Eduardo dándole gracias por el envío del buque de guerra.

Después se verificó un banquete en la prefectura de carácter íntimo, asistiendo 50 comensales, entre los que figuraba el almirante Bux.

Viaje de un ministro

Dentro de breves días saldrá de Madrid para Galicia, el señor ministro de Gracia y Justicia.

Patraña indigna

Por considerarla falsa de todo punto, no telegrafé ayer la noticia referente á un suceso de que se suponía víctima el señor Moret.

Ya se sabe que todo ello ha sido una patraña forjada por ciertos políticos que desde hace tiempo se consagran á molestar al jefe de los liberales y á sus amigos.

Mas sobre la boda

El decreto de exoneración del infante don Alfonso se hizo con tal precipitación, que no se cita el texto legal en que se apoyó.

La pragmática de Carlos III que ahora oficialmente se aduce para justificar aquel hecho inculcable, pues se refiere á los matrimonios desiguales. El de un infante con una princesa no está en este caso.

Toros en Mont de Marsan

En la corrida celebrada ayer en esta ciudad, se lidiaron toros de Villagodio, que resultaron regulares; arastráronse 12 caballos.

Cocherit de Bilbao, tanto toreando de capa como en quites, estuvo incansable escuchando muchas palmas; quedando bien, colosal, superior y bien, en la muerte de sus enemigos, pues tuvo que matar cuatro toros por haber ingresado Pepete en la enfermería con un puntazo.

Pepete, regular y bien en los dos que mató en la brega y quites valiente. De los de su pa Fabián y Vito entre los de enfermería.

Conferencia telegráfica

MADRID 19 JULIO

Tifense ya detalles, aunque incompletos, del combate sostenido ayer en el Gurugú por nuestras tropas, con numerosas fuerzas kabiles.

El combate fué reñidísimo y se reanudó varias veces.

Entre los muertos, de nuestra parte figuran el teniente coronel Ceballos, comandante Rolfo, capitán Egiloch y varios soldados.

Hay numerosos heridos.

En Madrid han producido viva ansiedad estas noticias.

Sábese que don Carlos, de quien se dijo que se había ausentado de Varesse, no salió de dicho punto. Simulase un viaje para evitar visitas y molestias y que se le comunicaran las noticias que circulaban sobre su enfermedad.

Las discusiones sobre el nombramiento de Felú amargaronse sus últimos días.

El miércoles último tuvo un ataque de apoplejía; agravóse el viernes y ayer los doctores celebraban consulta en el momento en que falleció.

En aquellos mismos momentos se presentó su hermano don Alfonso.

Doña Berís dice que en parte la muerte de su esposo debe achacarse á la impresión que le produjo lo que se decía respecto á su salud.

El cadáver de don Carlos ha sido embalsamado vistiendo la levita sobre la cual lleva el Toisón de Oro.

El martes se celebrará el entierro del pretendiente, trasladándose luego á Trieste, donde será enterrado en el panteón de la familia.

El Rey de Italia ha dispuesto que se tributen ciertos honores.

Los periódicos de ésta ensalzan la memoria de don Carlos diciendo que siempre fué buen español, no obstante sus errores. El señor Felú llegará hoy á Madrid y convocará inmediatamente á los primates del partido para una reunión. Ignóranse las determinaciones que se adoptarán. Dicen de Melilla que la «harca», atacó á las avanzadas españolas, durante el fuego cuatro horas. Nuestra artillería acabó por dispersar á los rebeldes diezmandolos. Se ha celebrado en Coruña con escasa resonancia, un mitin solidario.

Mercados y precios

Valladolid (19-13-24)
Almacenes del Canal.—En este mercado se cotiza el trigo a 53,25.

Almacenes del Arco del Ladrillo.—
La cotización del trigo es a 53,75 reales.

Medias del Campo (19-13-16)
En el mercado, celebrado hoy se ha cotizado el trigo, a 51,50 reales.

Hoy se ha vendido trigo a 53 reales.

Trigo superior, a 53 rs.
Corriente, a 52 y 53.

Barbilla a 50.
Rubión a 50 1/2.
Centeno, a 33 y 34.

Algarobas a 32.
Guisantes a 35.
Avena a 16.

Alverjas, a 34.
Garbanzos, de 80 a 160.

—SOBRE WAGON SALAMANCA—
Trigo a 54 1/2 rs. según clase.

no firmes por la falta de existencias, las pocas que quedan se encuentran en manos de los cosecheros adinerados que no ceden ni siendo a precio convencional; los fabricantes, tanto del interior como de fuera de la provincia, tienen pocas partidas disponibles, y como lo nuevo se retrasa más que lo que de un principio se creyó, he aquí a nuestro juicio la causa del sostenimiento de precios.

Se han efectuado operaciones de trigo nuevas para entregas convencionales a precios que oscilan entre 48 y 50 según tarifas y procedencia. Los vendedores se encuentran animosos a vender por los precios dichos, siendo difícil lograr operaciones por ser opinión general de ellos los precios cuanto haya abundancia de trigo, las clases se espera sean muy superiores.

—HARINAS—
Marca J. J. los 100 kilos con envase a 42,00 pesetas.

LA ESPERANZA (Matilla de los Caños)
Harina marca E (extra) a 42,00 pesetas.

—RESIDUOS—
De 4.ª a 21 pesetas los 100 kilos sin envase.

—FABRICA «LA ZORITA»—
Harina S. S. a pesetas 41,50 los 100 k.

—FABRICA «EL SUR»—
Harina marca M. (extra), 42,00 pesetas.

Inem idem C. 40,00.
(Los 100 kilos sobre wagon con envase.)
—RESIDUOS—
De 4.ª a 26,00 pesetas.

Itinerario de trenes
He aquí las horas de entradas y salidas en esta población de las cuatro líneas que por Salamanca cruzan.

—Medina a Salamanca—
Llegadas.
Tren correo, llegada a esta a las 4,33; mixto, a las 9,20; sudexpreso, a las 11,20, y el mercancías discrecional, que circula los martes, jueves y sábados, a las 18,30.

—Salamanca a Vitigudino—
Salidas.
El correo, sale de esta a las 22,10; mixto, a las 15; sudexpreso, a las 22,54, y el mercancías discrecional, que circula los martes, jueves y sábados, a las 6,20.

—Salamanca a Ledesma—
Salidas.
Sale de esta a las 15,00, y llega de Ledesma, a las 10.

—Salamanca a Zamora—
Salidas.
El correo, sale de esta para Plasencia, a las 5,55; mixto 16,55; correo, para Astorga, a las 10,45.

—Salamanca a Astorga—
Salidas.
Tren correo, llegada de Astorga a las 4,40 mixto, a las 16,22; correo, de Plasencia, a las 22 y mixto a las 10,23.

—Salamanca a Zamora—
Salidas.
El correo, sale de esta para Plasencia, a las 5,55; mixto 16,55; correo, para Astorga, a las 10,45.

Salamanca a la Frontera de Portugal
Salidas.
Tren correo, sale de esta a las 5; mixto, a las 10,40, y sudexpreso, a las 11,25.

—Línea de Peñaranda—
Salidas.
El tren mixto, sale de esta a las 17, y el mismo tren llega a esta a las 22,49.

—Salamanca a Vitigudino—
Salidas.
Sale diario de esta para Vitigudino, a las 8, y llega de Vitigudino, a las 17.

—Salamanca a Alba de Tormes—
Salidas.
Sale de esta a las 15, y llega de Alba, a las 10.

—Salamanca a Ledesma—
Salidas.
Sale de esta a las 15,00, y llega de Ledesma, a las 10.

—Salamanca a Zamora—
Salidas.
El correo, sale de esta para Plasencia, a las 5,55; mixto 16,55; correo, para Astorga, a las 10,45.

—Salamanca a Astorga—
Salidas.
Tren correo, llegada de Astorga a las 4,40 mixto, a las 16,22; correo, de Plasencia, a las 22 y mixto a las 10,23.

—Salamanca a Zamora—
Salidas.
El correo, sale de esta para Plasencia, a las 5,55; mixto 16,55; correo, para Astorga, a las 10,45.

Magífica instalación. Tonia de primer orden. Hospedajes económicos.
Billetes económicos en las estaciones de Medina del Campo y fronteras de Portugal al apeadero del Colado. Coche de ida y vuelta del apeadero al b. Inarrio por 2,50 pesetas. Abiertos constantemente.

Academia de San Ildefonso
JUAN DEL REY, NUMERO 8 (SALAMANCA)
Director: D. Fabián Villoria Méndez
Licenciado en Filosofía y Letras.

CURSO DE 1908 A 1909
Alumno de Instituto, 43; entre internos medio pensionistas y externos.

Sobresalientes y matriculas de honor que han obtenido los alumnos de esta academia, que a la vez son alumnos oficiales del Instituto General y Técnico de Salamanca:

Don José Martín Gómez, cuatro sobresalientes, tres matriculas; don Medasto Ullán, idem; don Eduardo Hernández, tres sobresalientes y una matricula; don José Gómez, tres sobresalientes; don César Delgado, uno idem; don Alberto Tapia, uno idem, idem; don José Criado, dos sobresalientes; don Francisco Sánchez Ortega, uno idem; don Félix López, idem; don Cecilio Sanguino, dos idem y una matricula; don Felipe Fernández del Campo, idem, idem, y don Gonzalo Flores Sánchez, uno idem y una matricula.

Total: 12 matriculas y 26 sobresalientes.

No publicamos los nombres de los notables por ser a lista demasiado larga.

Para el curso próximo, seguirá la academia en la misma forma que los cursos anteriores; esto es, estando al frente de ella el mismo director.

Se vende un hermoso piano vertical casi nuevo, marca GUARRO. Para tratar con su dueño, Zamora 5, Salamanca. 14-15

Anuncios

UN REGALO AL PUBLICO
¡ATENCIÓN!

Novísimo-Novísimo-Novísimo
es el sistema de ventas de EL CAPRICHIO.

Comercio de Tejidos, y muy beneficioso para el público. Esta casa regala a sus clientes un día de venta al mes. Por ejemplo: Que son 120 personas las que han comprado en el día de la suerte y que cada una ha comprado 6, 8, 12, 14, 18, 25, 50 u 80 reales cada una etc., pues este mismo importe se devuelve en concepto de regalo a todas las 120 personas a cada una lo que haya comprado en dicho día, para lo cual tiene que presentar el vale o ticket que justifique la compra y la fecha en que fue hecha.

MUY BARATO
EL CAPRICHIO

Día afortunado lo ha sido
El día 8 de Junio de 1909

Toda la persona que haya comprado generos en dicho día en el gran comercio de "El Capricho", puede pasar a recoger su importe, mediante presentación del ticket o vale que lo justifique. Según datos sacados de la máquina Registradora-Cobrador que tiene dicha casa, en el referido día se han vendido a diferentes parroquianos la cantidad de 230,25 pesetas. Las mismas que se regalan a quien presente el ticket o vale de compra (el importe de cada ticket o vale).

El que quiera comprar un día gratis debe visitar esta casa.
Calle de Zamora 1 y 3, "EL CAPRICHIO".

BALNEARIO DE FUENTE NUEVA DE VERIN
(Provincia de Orense)

Temporada oficial de 15 de Junio a 30 de Septiembre
Este balneario, que cuenta con una magnífica instalación hidrotérmica, es el más próximo a la Villa de Verin, donde existen hoteles confortables. El viaje desde Orense puede hacerse en automóvil o coche, invirtiendo los primeros cuatro horas en el recorrido.

De venta las aguas en las principales farmacias y droguerías.

Droguería Moderna
MEDICINAL E INDUSTRIAL
Crispino Bozorgo Quintanilla
CALLE DEL NAVIO 5

En este nuevo establecimiento encontrará el público un gran surtido de productos químicos, productos para usos domésticos, perfumerías, drogas, específicos nacionales y extranjeros, aguas minerales medicinales, pinturas, barnices, broches, esponjas, ortopedias, antisépticos, instrumentos de cirugía y cuantos artículos abarcan este ramo.

Además de ser todos de excelente calidad, hará al público una increíble economía en sus precios.

NO CONFUNDIRSE
Droguería Moderna
Calle del Navio, número 5

Francisco Pérez Entisne
Azafrán, 13
SALAMANCA

vende azulejos, baldosines, canizo, cales, cemento, yeso escayola, tubería de barro, de grés y de hierro; baldosones, baldosas y ladrillos de todas clases; tregaderos y lavabos; pizarras para pavimentos, tejados y tableros de muebles; mosaico; tejas planas y de canal; cocinas económicas; material refractario; inodoros, tazas y tableros para retretes

Especialidad en azulejos. Precios económicos

Jabón de sales de La Toja
Cura y evita las enfermedades de la piel. Poderosamente antiséptico. Inmejorable como JABON DE TOCADOR.

De venta en las principales Farmacias, Droguerías y perfumerías, En Salamanca: Droguerías de don Ignacio Santiago Fuentes y don Segundo Primo Sánchez; Farmacia de don Ferrnando Urbina don Pablo Baltrau Haverita don Ansel García.

NOUEVOS TALLERES DE CARPINTERIA MECANICA Y TRABAJOS EN CEMENTO
Arsenio Arjés e Hijos

Se construye toda clase de carpintería y ternería, molduras, jambas y cajetines para la luz eléctrica, y se sierra toda clase de maderas a las dimensiones que se desean a precios económicos.

En los mismos talleres se encontrará toda el clase de materiales para la construcción.—Avenida de Canals, (Paseo de la estación, 15).—SALAMANCA.

Emulsión y Jarabe THRILLO
MEDALLA DE ORO
Exposición Hispano-Francesa DE ZARAGOZA 1908

La Emulsión es el alimento más poderoso, por unir a las propiedades alimenticias del aceite de hígado de bacalao las reconstituyentes del lacto-fosfato-arsénico-calcio y yodo. El Jarabe de Ictinina es el más adecuado sucedáneo de aquélla en casos convenientes. Venta en Farmacia. Depósito para SALAMANCA.—Segundo Primo.

Enciclopedia
Universal ilustrada Europeo-Americana

10.000 biografías rigurosamente inéditas. Repertorio completísimo, con inclusión de los que aún viven.

10.000 voces, sólo en la letra A. Triple número de las contenidas en los diccionarios más extendidos.

10.000 de obras en su sección bibliográfica; especialidad de esta enciclopedia, primera y única española en esta clase.

VENÉREO. SÍFILIS, ANEMIA
Estrecheces uretrales, prostaticitis, cistitis, catarros de la vejiga, etc.
(SU CURACIÓN PRONTA, SEGURA Y RADICAL)
por medio de los afamados, únicos y legítimos medicamento
CONFITES, ROOB, INYECCIÓN Y ELIXIR
COSTANZI
Busto y Nombre Registrados
COSTANZI
Cura con prontitud, seguridad y garantía sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias de los remedios que se usan por medio de los Confites Costanzi, que son los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia en orinar, devolviendo a las vías urinarias a su estado normal. Una caja de Confites, 6 pesetas.

376 LOS MOHICANOS DE PARIS
—Ocupaos solo de una cosa de recoger vuestro contra-recibo; a este efecto voy a decir al señor Sarranti que venga para no perder tiempo.
—Lo demás corre de mi cuenta.
Y diciendo esto, salió del cuarto.
Un instante después entró el señor Sarranti.
—¿Me habéis mandado llamar? me preguntó.
—Sí.
—¿Habéis reflexionado?
—Juan está a vuestra disposición; y mañana desde que amanezca os esperaré en los caballos ensillados y con el dinero metido en las alforjas.
El señor Sarranti sacó su cartera y cogiendo en ella un papel me dijo:
—Tomad, aquí tenéis vuestro contra-recibo.
Desde este momento me considero reintegrado en la posesión de los cien mil escudos, puesto que han sido retirados de casa del notario.
Si las circunstancias me impidieran volver a Viry, os pondré dos letras en caso de no haber sucumbido o sido hecho prisionero, diciéndoos dónde podéis enviarme esa suma.

Folleto de EL CASTELLANO 375
Todo el mundo sabía que yo era pobre, y, por consiguiente, los cien mil escudos que conmigo traía podían despertar sospechas.
Entonces vine a ver a vuestro hermano; se lo conté todo, y me nombró profesor de sus hijos y me autorizó para dirigirme a vos a fin de buscar la manera de colocar los cien mil escudos.
Lo que pasó entre nosotros respecto de este particular, ya lo sabéis.
Desde que vine de Santa Elena hace cuatro años, espero ocasión de servir al emperador conforme a sus deseos.
Hay organizada una conspiración que debe estallar mañana; no puedo decirlos quienes son los jefes del complot, pues su secreto no me pertenece; lo único que puedo afirmar es que los hombres más ilustres del Imperio intentarán mañana la caída del gobierno de los Borbones.
¿Coronará el éxito nuestros grandes esfuerzos?
¿Fracasará nuestra empresa?
Si triunfamos, nada hemos de temer puesto que seremos los amos; pero si somos vencidos el patíbulo de Didier nos espera.
Por esto os he dicho que retirárais los cien mil escudos de casa de vuestro notario y que lo trajerais a ser posible, en papel en vez de oro.

